
    

 

 

     
惟觉法语: 「开悟」是不是遥不可及的事？  

|  
  

「千年暗室，一灯即破」，问题是这盏灯可能只亮一分钟，就没有了，甚至以为

这样就是成道了，因此而发表谬论，岂不自误误人。  
 
   假使我一下子说破了，有的人就会认指为月，觉得得来太容易，甚至拨无因

果造恶。所以，必须由每一个人自己经过一番用功，契悟这念心，这才是真的契

悟。  
 
   譬如有人从别的地方要到台北，开悟好比找到一条路，知道朝这条路走不会

错。虽未到台北，也不离台北，因为万里途程，不离初步，自信一定可以到台

北，只是时间迟速而己。所以，悟后起修才能见真章。 
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